

# Roger et Marcelle Cette



Roger Cette décoré par Henri Billot

Fonds Séjalon Archives départementales

Frère et sœur, Roger et Marcelle Cette étaient membres du NAP (Noyautage des administrations publiques), une organisation résistante chargée d'infiltrer les administrations françaises (préfecture, police, Ravitaillement, électricité, PTT et SNCF notamment).

Employé à la Préfecture au service du courrier, Roger Cette a commencé par détourner puis détruire toutes les lettres de dénonciation ou les demandes d'enquête qui transitaient par son service. Il a ensuite subtilisé des cartes et un faux tampon pour confectionner de faux papiers, une tâche dans laquelle sa sœur Marcelle l'a vite remplacé.

Arrêté par la milice le 22 mai 1944, puis interrogé sévèrement à Vichy, Roger Cette a pris la direction de Compiègne, où il a retrouvé d'autres altiligériens comme Henri Billot, Robert Mercier, le docteur Allard, Georges Rudeau, Pierre Roux ou Élie Dufour. Tous, sauf Mercier, ont été ensuite déportés à Dachau où Roger avait le numéro 77828. Fin mars 1945, il réussissait à s'évader et revenait au Puy complètement épuisé le 8 mai. Marcelle a continué ses activités de résistante et d'agent de liaison jusqu'à la fin de la guerre.

Roger Cette est décédé le 6 août 1976 au Puy-en-Velay, sans jamais avoir totalement récupéré de son passage en déportation. Marcelle a épousé le gardien de la paix Raymond Longeon (voir le panneau ci-joint) le 14 août 1945. Elle est décédée le 24 mai 2014 au Puy-en-Velay.



Fonds Séjalon Archives départementales



Marcelle Longeon

Témoignages de résistants 1940-1945



Roger Cette

Témoignages de résistants 1940-1945